

LA CRISE DU STALINISME

LA CRISE DU STALINISME EST INTERNATIONALE

Le stalinisme traverse actuellement la plus grande crise mondiale de son histoire. Dans le glacis, elle prend la forme des procès d'épuration. En Norvège, la bataille entre deux groupes rivaux dans la direction, faisant suite à la perte par le P.C. lors des dernières élections, de tous ses sièges au Parlement ; en Allemagne, par une vaste épuration des dirigeants dans les deux zones, en Belgique, par une perte vertigineuse d'influence, au Japon par la résistance encore épisodique aux attaques du Komintern, etc... etc... Toutes ces crises partielles vont s'ajouter à la rupture du Parti Communiste Yougoslave.

COMMENT LA CRISE SE MANIFESTE-T-ELLE EN FRANCE ?

1) Par la brisso des effectifs. - Pendant le période où le P.C. était au moins dans sa direction fournissait des chiffres très complets et très détaillés sur ses effectifs, mais depuis que le recul s'est manifesté, elle ne fournit plus de renseignements aussi à l'avance que des chiffres partiels, le plus souvent par recoupements.

Lors de la conférence nationale d'organisation qui s'est tenue l'été dernier, les chiffres ont été donnés accidentellement pour la Seine Inférieure. Ces chiffres permettent de constater que les effectifs, dans ce département, se sont abaissés de 30 % de juillet 1947 à Avril 1949. En Haute Vienne, d'après le "Travailleur Limousin", le nombre de timbres distribués est passé de 99.000 en 1948 à 81.300 en 1949. Analysons la situation du P.C. dans l'Isère, "Franco Nouvelle" du 21 Janvier, disait : "Or, un examen rapide permet de juger que, de ce point de vue, la Fédération de l'Isère est loin de progresser. Après des succès importants jusqu'à l'année 1948, des échecs manifestes apparaissent en 1949 :

-"Insuffisance dans la campagne du vote pour la Paix :

"-Retard dans le développement de la politique d'unité d'action et d'union

"-Régression sensible des effectifs et de l'activité des organisations démocratiques dans lesquelles les militants communistes ont des responsabilités;

"Régression des effectifs des syndicats :

"+MObilisation très insuffisante lors de la commémoration du Vercors

"On doit ajouter à cela le résultat des effectifs du parti et de la diffusion de notre presse, l'échec du meeting de Grenoble avec Maurice THOREZ et récemment deux cents personnes à Grenoble pour la commémoration du 70ème anniversaire de STALINE."

5) Par un manque de régularité aux réunions et par une tenue irrégulière des assemblées de collèges.

3) Par la baisse de la vente de la presse. Le tirage de l'"Humanité" a baissé d'environ 40 % depuis la "libération". Le tirage de la "Vie Ouvrière" est passé de 480.000 en 1945 à 135.000 en Octobre 1949.

Le numéro du "Travailleur Limousin" auquel nous faisions allusion plus haut indique de la même façon une baisse générale de la diffusion des différents journaux stalinians dans cette région, plusieurs quotidiens sont devenus hebdomadiers et certains hebdomadiers, comme récommeut celui de l'importante fédération du P.D.C., ont disparu.